
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPIVARI DO SUL

Avenida Adrião Monteiro, 2360 Fone/Fax: 3685-1288 CEP. 95552-000
e – mail: cvcs@brturbo.com.br

SESSÃO ORDINÁRIA        ATA 924 
                
DATA: 07/03/2016         PRESIDENTE: DANIEL COUTO

        1ª SECRETÁRIA: NORA NUNES

        DEMAIS VEREADORES: 

        DANIEL VARGAS 

        MANOEL DIAS
        MOISÉS PERES 

        NILTON OSÓRIO
        ROBERTO CAMARGO 
        SANDRA CARDOSO
        SERAFIM DE LIMA

Aos sete dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, às quinze horas, no Plenário Telmo
de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari
do Sul, o PRESIDENTE vereador DANIEL COUTO abriu a presente Sessão Ordinária e convidou o
vereador  ROBERTO  CAMARGO  para  fazer  a  leitura  de  um  trecho  da  Bíblia.  Na  TRIBUNA
POPULAR não houve oradores. No espaço do EXPEDIENTE o PRESIDENTE anunciou o resumo da
ata  nº  923 e abriu  espaço para retificações,  e  não havendo quem quisesse retificar  declarou a
referida ata aprovada, e logo após solicitou à 1ª Secretária da Mesa que fizesse a leitura da ata nº

923.  Nas  CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO foram lidos os ofícios de Gabinete ns° 031/16
que  encaminhou  os  PLEs.  Ns°  08/16  e  09/16.  Em  CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi  lido  o  Parecer
favorável da Comissão de Orçamento e Finanças – COF N° 02/16 AO/PROJETO DE RESOLUÇÃO
N° 01/16; Parecer favorável da COF N° 03/16 AO/PLE N° 02/16; Parecer favorável da Comissão de
Constituição e Justiça – CCJ N° 02/16 AO/PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 01/16; Parecer favorável
da  CCJ N°  03/16 AO/PLE N°  02/16;  PLE N°  08/16 e  PLE N°  09/16.  A seguir  o  PRESIDENTE
informou que na ORDEM DO DIA consta o PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 01/16 e o PLE N° 02/16,
e logo após, deu início ao espaço do  EXPEDIENTE DOS VEREADORES: o vereador  ROBERTO
CAMARGO disse que há pouco veio do município vizinho, Viamão, pelo qual tem grande apreço e
aprendeu  a  admirar  desde  o  ano  de  1975  quando  lá  esteve  estudando  na  Escola  Técnica  de
Agricultura. Informou que esteve visitando a Câmara de Vereadores, o Sindicato Rural de Viamão e
tem notícias  políticas  que  interessam tanto  o  nosso  município  quanto  municípios  vizinhos,  mas
deixarei essa para um momento mais oportuno, e com certeza é importante para Capivari do Sul
porque  é  um  município  eminentemente  agrícola.  Continuando  destacou  que  hoje  está  sendo
realizada, as quatorze horas, no Clube dos Jipeiros em Palmares do Sul, a audiência pública sobre o
zoneamento ecológico e econômico onde o convite destaca a frase “Se o campo não produz a
cidade não se alimenta”, e frisou que é importante a participação de todos porque quem não participa
deixa  que  os  outros  decidam  pela  gente,  por  isso  reforçou  que  é  importante  que  todos  nós
vereadores possamos estar lá defendendo os interesses da nossa comunidade e também da região.
Informou ainda, que buscou apoio junto ao Sindicato Rural de Viamão, ao qual na quarta-feira sairá
um  ônibus  pago  pelo  Sindicato,  para  levar  os  produtores  para  a  EXPODIRETO  que  está
acontecendo no município de Não-Me-Toque. Disse que mesmo não sendo do município de Viamão
irá participar junto, pois presta serviços aqueles produtores e sempre busca alternativas em conjunto
para  o  agronegócio.  Salientou  ainda,  que  quer  trazer  mais  informações  e  alternativas  para  o



agronegócio de Capivari  do Sul,  seja na pecuária, na agricultura, máquinas agrícolas ou turismo
rural. Destacou que hoje no estado do Rio Grande do Sul, os holofotes estão voltados para Não-Me-
Toque,  porque  lá  está  sendo  realizada  a  grande  feira  do  agronegócio  com grande  participação
econômica  de  diversos  lugares,  e  vai  participar  representando  a  nossa  comunidade  e  a  nossa
produção  agrícola.  Continuando  o  vereador  destacou  que  amanhã  é  um  dia  especial,  o  Dia
Internacional da Mulher, e pensando na sua mãe, que é uma mulher de noventa e dois anos, uma
mulher humilde que criou sete filhos, homenageia todas as mulheres, assim como a sua esposa e
também a sua filha Juliara. Finalizou fazendo a leitura de uma mensagem ao Dia Internacional da
Mulher em homenagem a todas às mulheres. A seguir o vereador  MANOEL DIAS parabenizou as
mulheres pelo seu dia e usando o mesmo poema do vereador Roberto quer dedicá-lo a todas às
mulheres. Continuando informou que também em homenagem as mulheres estará acontecendo em
Porto Alegre, no Hotel Plaza São Rafael, nos dias onze, doze e treze de março, o décimo encontro
Holístico, onde teremos a dona Zeli que é benzedeira aqui no município que será homenageada
durante  o  evento,  e  foi  citada  no  livro  da  Elma Santana.  Destacou  que  também  temos  outras
benzedeiras  no  Município,  e  que  estas  também  se  sintam  homenageadas.  Informou  que  no
município de Rebouças no Paraná, as benzedeiras são tratadas como um programa de saúde no
município, que foi incluído através de um projeto de lei. Finalizando disse que irá deixar os convites
do evento com a programação à disposição dos vereadores,  e comentou ainda que esse é um
convite do Deputado Giovani Cherini que está repassando a todos. A seguir na ORDEM DO DIA foi
lido o PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 01/2016 que foi posto em discussão e a seguir em votação,
sendo  que  o  referido  Projeto  de  Resolução  foi  APROVADO por  unanimidade  dos  vereadores
votantes.  A seguir  foi  lido  o  PLE N°  02/16 que  foi  posto  em discussão:  o  vereador  ROBERTO
CAMARGO disse que esse projeto chegou na semana passada, e quer esclarecer para deixar todos
bem cientes, que essa Câmara sempre olha com muito carinho a questão da educação. Continuando
disse que na semana passada já havia conversado como o vereador Nilton sobre a questão dos
projetos de lei que tramitam em regime de urgência urgentíssima e sobre o respeito que temos que
ter com o nosso Regimento Interno que é a lei que regra a matéria. Disse que esse projeto trata de
um assunto relevante, onde professores estão se sacrificando e fazendo mais turnos que os seus,
com certeza se esse projeto levasse mais duas semanas estaria barrando o desenvolvimento das
atividades normais da escola. Disse que juntamente com os demais vereadores ditos da oposição, se
assim  o  acompanharem  solicitam  ao  Presidente  que  assumiu  esse  ano  que  seja  cumprido  o
Regimento Interno dessa Casa Legislativa, que seja colocada a carreta no seu devido lugar, e não
colocar a carreta na frente dos bois, mas como o assunto desse projeto é relevante, faz a defesa do
projeto e abre mão de tudo isso porque vai servir aos professores, a direção e especialmente aos
alunos. Destacou ainda a importância de que sejam divulgadas as coisas boas que essa Casa está
fazendo, onde os vereadores estão abrindo mão do Regimento Interno porque é de interesse da
educação e da comunidade deste município, por isso declarou seu voto a favor do projeto. A seguir o
vereador  DANIEL  COUTO agradeceu  a  assessoria  jurídica  da  Casa,  a  agilidade  dos  nossos
funcionários e também das comissões e demais vereadores. Disse que o vereador Roberto Camargo
tem razão, e devemos chamar atenção para essa agilidade e competência, pois o projeto entrou faz
apenas uma semana e hoje  já  estamos votando a matéria.  Destacou que é um projeto  de alta
relevância  para  o  município  e  para  a  nossa  escola,  onde  os  alunos  estão  necessitando  dos
professores, e nós fizemos a nossa parte, e sairemos hoje daqui com as consciências tranquilas,
porque tem certeza que ele não foi  o único que foi  procurado por professores e pais de alunos
preocupados  com  a  situação  da  falta  de  professores.  Disse  que  o  Executivo  fez  o  papel  dele
procurando suprir essas vagas e encaminhou o projeto para a Câmara, e às vezes agente fica no
“pincel” porque se diz: o “projeto está na Câmara,” e parece às vezes que depende da vontade dos
vereadores de votar ou não, e é obvio que queremos votar, mas existem os trâmites que precisam
ser cumpridos, e muitas vezes os projetos vêm com algumas incorreções ao quais as comissões
trabalham para corrigir, e no caso desse projeto também quer parabenizar o setor competente do
Executivo, que encaminhou o projeto sem problemas a serem corrigidos, parabenizou também o



trabalho da comissão, e concordou que devemos sim divulgar o nosso trabalho, onde a situação e a
oposição  tem se  engajado  junto  no  sentido  de  poder  atender  a  nossa  comunidade,  concluiu  o
Vereador.  A seguir  o  vereador  SERAFIM  DE  LIMA disse  que  fala  em  nome  da  comissão  de
orçamento  e  finanças,  e  destacou  que  esse  é  um  projeto  de  grande  relevância  para  a  nossa
comunidade. Salientou ainda, que esse não é um privilégio somente nosso da oposição, pois a atual
situação também já esteve na oposição,  e sempre foi  unânime nas necessidades do município.
Parabenizou a todos os eleitores que escolheram os seus candidatos que hoje estão aqui votando
sempre os interesses do município, e declarou seu voto a favor do projeto que é de interesse público.
A seguir o vereador MANOEL DIAS disse que fala em nome da comissão de constituição e justiça,
que hoje pela manhã, ao tomar conhecimento do parecer técnico do IGAM, ligou para o vereador
Roberto Camargo e explicou a importância do projeto, sendo que o vereador veio logo em seguida e
deu o total apoio ao projeto. Agradeceu o apoio do Roberto Camargo, e também de todos os demais
vereadores das comissões, porque quem ganha com a votação da matéria hoje são os alunos que
terão mais professores em sala de aula, concluiu o Vereador.  A seguir  não havendo mais quem
quisesse se pronunciar o PRESIDENTE colocou o PLE N° 02/16 em votação, sendo que o referido
projeto foi APROVADO por unanimidade dos vereadores votantes. Encerrado o espaço da Ordem do
Dia o PRESIDENTE deu início ao espaço das EXPLICAÇÕES PESSOAIS, no qual se pronunciou o
vereador  SERAFIM  DE  LIMA.  A  seguir  não  havendo  mais  quem  quisesse  se  pronunciar  o
PRESIDENTE declarou encerrada a presente Sessão, e convocou os vereadores para a próxima
Sessão  Ordinária  a  ser  realizada  no  dia  quatorze  de  março,  às  dezenove  horas.  E  nada  mais
havendo a tratar, para  que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente
assinada. 

Vereador DANIEL COUTO Vereadora NORA NUNES 
        Presidente      1ª Secretária

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


